

## Antoine Guhl lance ESSPACE, nouveau lieu de co-working étudiant et solidaire

ESSPACE est le nouveau lieu de l'Economie Sociale et Solidaire pour l'Autonomie et la Coopération des Etudiants à Paris. Il est issu du projet de coworking étudiants-entrepreneurs, plébiscité par les Parisiens lors du vote du Budget participatif 2014. Il ouvrira cet été, dans le 13e arrondissement.

Lors du vote du Budget participatif 2014, les Parisiens ont décidé de développer à Paris des espaces de co-working étudiants-entrepreneurs. Après un appel à candidature lancé début 2015, 14 lauréats ont été sélectionnés l'été dernier et ont bénéficié depuis d'un soutien financier total de 2M€ de la part de la Ville de Paris. Marie-Christine Lemardeley, adjointe à la Maire de Paris en charge de l'enseignement supérieur, de la vie étudiante et de la recherche, les a accompagnés dans la mise en œuvre de leurs projets.

Cette semaine, Antoinette Guhl, adjointe à la Maire en charge de l'économie sociale et solidaire, de l'économie circulaire et de l'innovation sociale a donné le coup d'envoi de l'un d'entre eux, baptisé ESSPACE, pour « Economie Sociale et Solidaire pour l'Autonomie et la Coopération des Etudiants à Paris », accueilli dans des locaux de la Ville de Paris. Porté par Solidarité étudiante – lauréate des trophées 2013 de l'ESS pour son dispositif de colocation étudiante – ce lieu a été conçu en lien avec les Coopératives d'activité et d'emploi parisiennes (Clara, Coopaname, Port Parallèle) dans le domaine de l'ESS.

ESSPACE permettra d'accompagner gratuitement les étudiants porteurs de projets à impact social et environnemental. Il sera un lieu de co-working, où les étudiants aux idées innovantes pourront réaliser leurs projets, en bénéficiant du tutorat des entrepreneurs-salariés des coopératives d'activité et d'emploi partenaires, également hébergées sur ce lieu. Un bar-cafétéria ouvert à toutes et tous permettra de financer le fonctionnement d'ESSPACE et de proposer un hébergement gratuit aux étudiants entrepreneurs.

« C'est une grande satisfaction pour Paris d'accompagner, avec Solidarité étudiante, l'évolution de cet espace qui ouvrira au cœur du nouveau Campus Paris Rive Gauche (13e), dans des locaux mis à disposition par la Ville de Paris. Il s'agit d'un lieu social, où la jeunesse qui porte l'espoir et une autre forme d'économie, vont pouvoir réaliser ensemble leurs projets », salue l'Exécutif parisien.

« La Ville souhaite accompagner le développement de nouvelles formes d'entreprenariat en permettant le dépassement des barrières financières, culturelles et techniques et en ouvrant de nouvelles perspectives sur l'économie sociale et solidaire. Avec ESSPACE, elle souhaite aussi proposer aux étudiants un lieu d'échange, de programmation culturelle, de participation citoyenne

et de développement des initiatives associatives », détaille Antoinette Guhl.

« En décloisonnant les publics et en suscitant l'envie de se rencontrer et d'entreprendre ensemble, la Ville permet l'éclosion d'un dispositif dynamisant la vie étudiante. Paris a besoin de lieux où les jeunes peuvent réaliser leurs projets et s'approprier de nouveaux savoirs pour les accompagner dans leur vie civique et professionnelle », ajoute Marie-Christine Lemardeley.

ESSPACE ouvrira avant l'été 2016, pour un démarrage opérationnel à la rentrée prochaine.

Contact presse: Mathilde Pieraut / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61